

## ELGOIBAR



Participantes en el VIII Raid Debarrena consultan sus mapas en las inmediaciones de Xoxote. MORKAIKO

## Los vizcaínos Aitor Anabitarte y Jon Ander Pikaza se imponen en un durísimo Raid Debarrena

En la prueba 'Aventura' participaron 31 parejas de Euskal Herria, Aragón, Galicia e Iparralde y en la prueba 'Familiar' 63 personas en 25 equipos

JABI LEON

ELGOIBAR. El barro provocado por las lluvias de las jornadas precedentes hizo todavía más duro el VIII Raid Debarrena, que se disputó el pasado sábado con inicio y final en Elgoibar.

Organizado por Morkaiko mendizale elkarte, el evento deportivo contó con una gran participación: en la prueba 'Aventura' tomaron parte 62 personas (31 parejas) llegadas desde diferentes lugares de Euskal Herria, Galicia, Aragón o Iparralde; y en la prueba 'Familiar' 63 personas repartidas en 25 equipos.

En cualquier caso, la competición del raid principal (de 7 horas de duración) empezó en el parking de Aittola con un 'trekking' espectacular por las inmediaciones de Aittola, Erlo y Xoxote.

Según explican desde la organización «solo algunas parejas consiguieron completar todo el recorrido del 'trekking', después de realizar un recorrido de 20 kilómetros en algo más de 4 horas».

Como en el raid no es obligatorio pasar por todos los puntos marcados en el recorrido, la mayoría de las parejas participantes, utilizando su propia estrategia, dejaron sin recoger algunas balizas para llegar a tiempo de realizar la segunda parte de la prueba, que consistió en afrontar una etapa de BTT (mountain bike) por pistas y sen-

das del entorno de Irukurutzeta y Karakate.

«El terreno estaba muy embarrado por la lluvia de los días anteriores y muchas parejas optaron por el recorrido alternativo de BTT, bastante más suave, que discurre por las pistas y senderos entre Azkarate y Sallobente».

Finalizada la prueba, la victoria en el VIII Raid Debarrena fue para la pareja formada por Aitor Anabitarte y Jon Ander Pikaza. Estos jóvenes, de Portugaleta y Berango, fueron los que más puntos obtuvieron (65) en 6 horas, 48 minutos y 21 segundos. Para ello, completaron 20 kilómetros de 'trekking' y 30 kilómetros de BTT, sumando algo más de 2400 metros de desnivel positivo.

El segundo puesto fue para el equipo Bonjour Getxo y el tercero para el equipo Peña Guara; mientras que entre los equipos mixtos (ocho parejas) el triunfo fue para el equipo Euskalraid y entre los equipos de mujeres (dos parejas) para Brujuleando.

### El Raid 'familiar'

Tras las explicaciones pertinentes, la prueba de orientación familiar organizada en el marco del VIII Raid Debarrena arrancó a las 11.00 horas en las inmediaciones de Aittola.

Nada más darse la salida los pequeños corrieron a por los mapas de la prueba y, después de estudiarlos en equipo, partieron a recoger las balizas que se encontraban en los alrededores de Aittola y Xoxote.

«Hubo pruebas especiales como 'slackline', escalada y orientación por memoria y después de 2 horas y media de búsqueda, juegos, orientación y pequeñas carreras, todos los participantes comentaron las anécdotas ocurridas durante la prueba y recuperaron fuerzas en el avituallamiento de meta», explican desde Morkaiko, que quiere dar las gracias «a todas las personas que colaboraron en la organización y, como no, a todas y todos los participantes».

## Morkaiko Leizarpe organiza una visita guiada a la cueva Ugarteberri 1 y 2 de Lastur para este próximo sábado

J. LEON

ELGOIBAR. El grupo de espeleología Morkaiko Leizarpe ha organizado para este próximo sábado una visita guiada a la cueva Ugarteberri 1 y 2, situada en el barrio debarra de Lastur.

La iniciativa, que está abierta a la asistencia de todas las personas mayores de 10 años (los menores de edad deberán acudir en compañía de un adulto), se pon-

drá en marcha a las 10.00 horas en la plaza de Lastur, desde donde los participantes se desplazarán caminando hasta la cueva. Una vez allí, los integrantes del grupo de espeleología ofrecerán las oportunas explicaciones didácticas mientras se visitan diferentes salas de la cueva.

Quienes deseen participar en la visita guiada del sábado ya pueden formalizar la inscripción a través de la web morkaiko.eus.



Una de las salas de la cueva Ugarteberri 1 y 2 de Lastur. MORKAIKO LEIZARPE

Eso sí, la organización subraya que «es obligatorio llevar diversos materiales como un casco, frontal o linterna, ropa para el frío y calzado con buena suela». Ade-

más, avisan de que «cada participante solo puede dar un nombre a la hora de apuntarse, por lo que no se puede formalizar una única inscripción para dos personas».

## Las movilizaciones en favor de los derechos de los pensionistas se reanudan el día 7

J. L.

ELGOIBAR. La asociación Duintasuna y el Movimiento de Pensionistas de Elgoibar comunican que el próximo lunes, día 7 de octubre, van a reanudar las movilizaciones «en defensa de derechos fundamentales para los pensionistas y la ciudadanía en general».

La primera concentración organizada tras el periodo estival se llevará a cabo a las 12.00 horas en Kalegoen Plaza y en ella se defenderá «la necesidad de apoyar la Iniciativa Legislativa Popular (ILP) presentada por el Movimiento de Pensionistas de Euskal Herria, que busca asegurar una mejor calidad de vida para todos los pensionistas». Además, exigirán «la apertura del Punto de Atención Continuada (PAC) del ambulatorio» y «una sanidad pública accesible para todos».

### EN BREVE

#### BALONMANO

### El Malape gana en casa del Zuazo y disputará la final de la Euskal Kopa

El Malape taberna, equipo senior femenino del club de balonmano Sanlo, ha logrado para la final de la Euskal Kopa tras imponerse (en la prórroga) por 31-34 en su visita al potente Zuazo. La final de la Euskal Kopa se disputará al término de la nueva temporada de Liga, hacia el mes de mayo del 2025. Por su parte, el Salento (senior masculino) de Segunda territorial perdió en su estreno de Liga (25-20) en casa del Saieko.

#### PROPUESTAS

### El Consistorio visita hoy Altzola y mañana el entorno de San Roke

El programa 'Auzoekin batera' promovido por el Ayuntamiento con el fin de recoger las quejas, sugerencias y propuestas ciudadanas a pie de calle afronta su recta final con las dos últimas salidas (ambas empezarán a las 18.00 horas). Esta tarde los representantes municipales acudirán al centro social de Altzola, desde donde iniciarán un paseo por ese barrio; y mañana pasearán por San Roke, Basarte y Erretsundi.